
第１１回府中市自然環境調査員会議定例会会議録 

 

日時：令和６年６月２０日（木）午後６時～ 

                場所：府中駅北第二庁舎 3階小会議室 

 

出席者：石川、上野、後藤、佐川、鈴木、多田、田中、野口、橋本、三宅、宮島、森田、 

山田委員 計１３名 

欠席者：なし 

事務局：環境政策課 田邉 

 

開 会 

  

会長挨拶 

 

【議 題】 

１ 自然環境調査について 

 令和５年度４月分、５月分の調査結果報告。 

・植物班・・気候変動の影響なのか、暑くて雑草が繁茂している感じがする。ランが雑

草に紛れているようだ。植生が変わらなければいいと感じている。今年はオカトラノ

オが増えていてびっくりした。雑草の影響が出なければいいと思う。 

・野鳥班・・特になし 

・昆虫班・・特になし 

・第一造園様から情報提供報告・・ヤマユリが少ないのは、３０本から４０本位、つぼ

みにもなっていない状態のものも切られてしまっている。キンランも切られてしまっ

ている。気候変動や植生が変わって見られないのではなく、切られていたことが原因。 

オカトラノオは、今白い花が咲いている時期。 

 

２ 自然観察親子イベントについて 
  

 日程等記載のとおり 

 

現在１５組募集、２０日午前中の時点で３０組申込。７/３締め切り 

委員参加予定者：１０名 

７月１９日（金）実踏、７月２７日（土）本番をお願いする。 

役割分担については事務局で昨年度を参考に作成予定。 

天候に問題なければ、前日の実施判断はしない。 

 

３ 環境まつり出展について 

 日  時：令和６年１１月１７日（日）１１時から１６時（雨天決行） 

  場  所：けやき並木  

  協議事項：出展内容 

当日委員参加予定者：石川、鈴木、田中、後藤、森田、三宅、森田 

 

（事務局より） 

 場所がけやき並木に変更。雨天決行。テントがこれまでより小さい。 

（委員より意見） 

・昨年度は５M×５Mのシートではないか。一辺１０Mまでは大きくなかった。 



・巣箱づくりの主だった野鳥クラブの方が当日参加できないので、心配である。 

・図面がないので理解できない。テーブルの大きさやテントの大きさを図面に落とし

てもらわないと議論ができない。全く頭に入ってこない。 

・巣箱づくりはやるとしておいて雨が降ったら、やめたらいいのではないか。 

・中止になることを考えると２重に準備するのは大変なのではないか。 

・展示、巣箱づくり、木の実細工を全部やるのは難しい。全部で６～７人ではどうか。 

・巣箱づくりは、３人いればできる。 

・人数が足りないのであれば巣箱づくりのをやめればいい。準備するだけでも大変だ

からやめてどうか。 

・巣箱は、最低でも作れる人が２人いればできる。 

・イベントとして別でやるのはどうかという意見が出ていた。 

・昨年度は、展示（展示の説明者は必要）とイベントの PR、木の実細工。以前、クイ

ズを実施した年もある。 

・準備など考えると巣箱づくりはやめた方が良いのではないか。 

・巣箱づくりと木の実細工だけ絞ったらどうか 

・木の実細工も２人いればできる。 

・前年度、木の実細工は２人で実施したが、集中した時に大変だった。 

・展示も聞かれたときに説明する人が必要 

・人数的には、巣箱２木の実２展示２であれば、できる。受付はどうか 

・受付は現金を扱っているので、市がやっているので委員は不要 

・展示も場所があるのであれば、やっていいと思う。 

・全体での巡回も選出するので、人員が足りるか。 

・今年度中止したことで来年度の予算はどうか 

 

＜まとめ＞ 

巣箱づくりは今年度はなし。木の実細工と展示実施予定 

 

 

４ 秋の自然観察親子イベント（ウォーキングツアー）について 

日程及びコースの検討・結果 

日 時：令和６年９月２６日（木） 午前８時３０分から正午予定 

コース：四谷の郷愁さんぽ道 彼岸花 

中河原駅集合～四谷文化センター解散 

実 踏：令和６年９月１８日（水） 午前９時 

広 報：９月１日号で募集 

  参加予定委員：石川・上野・後藤・佐川・鈴木・野口・多田・橋本・宮島・三宅 

森田・山田 計１２名 

 

（委員より意見） 

・前回のコースを検討した時に、武蔵台公園という意見があったがどうか 

・郷土の森で郷土の森の人に説明してもらえると良い 

・なぜこの会でやらなくてはいけないのか 

・時期は、リース作りが１２月、環境まつりが１１月なので、９月か１０月の実施が 

良いいのではないか。 

・彼岸花をみるのであれば、時期は９月下旬 

・中河原から四谷巡るとかなり距離がある。 

・春のツアーも中河原集合で郷土の森西側で解散だったから、文化センター解散で 

も問題ないのではないか 



・四谷下堰緑地の彼岸花をみる 

 

＜まとめ＞ 

京王線中河原駅 集合、四谷文化センター 解散 

ウォーキングマップの「四谷の郷愁さんぽ道」をアレンジし彼岸花を見るコース 

ルートや説明に関しては、実踏で現地を歩きながら決める 

 

 

【報告】 

・春のウォーキングツアーの報告及びアンケート結果について 

資料のとおり 

 

・前回の会議録  

資料のとおり 

 

次回の会議  日時：令和６年９月１９日（木）午後６時から 

       場所：府中駅北第２庁舎 ３階小会議室 

 

 

以上 


